
ATA DA 208ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CaEx/CEPE

Ao décimo sexto dia do mês de fevereiro do ano de dois mil e seis, às catorze

horas e trinta minutos, no Anfiteatro da Reitoria, teve início a Ducentésima Oitava

Reunião Ordinária da Câmara de Extensão do CEPE,  sob a Presidência do Prof.

Dr. Sérgio Donizetti Zorzo. Estiveram presentes os membros que assinaram a lista

anexa a esta ata.

EXPEDIENTE

1.1. Comunicações da Presidência

O Prof. Dr. Sérgio Donizetti Zorzo iniciou a Reunião explicando a ausência da Pró-

Reitora de Extensão, Profa. Dra. Maria Luísa G. Emmel, por razão de férias. Em

seguida, o professor deu boas vindas ao Prof. Dr. Jorge Oishi como representante

do Departamento de Estatística e ao Prof. Dr. João Tagliavini como representante

do Departamento de Educação. O Prof. Dr. Sérgio Donizetti Zorzo informou que a

ProEx recebeu um edital, aberto recentemente, do Ministério do Desenvolvimento

Agrário  sobre  apoios  financeiros  a  projetos  de  assistência  técnica  e  Extensão

Rural e capacitação de agricultores familiares e agentes de desenvolvimento. O

edital está sendo divulgado na página da ProEx e também pela Coordenadoria de

Comunicação Social (CCS). O prazo para entrega dos projetos termina no dia 17

de fevereiro.

Comunicações dos Membros

A Profa. Dra. Maria Waldenez informou à Câmara de Extensão que a partir do mês

de  março  o  Departamento  de  Metodologia  de  Ensino  será  representado  pela

Profa. Dra. Roseli Rodrigues de Mello devido a sua falta de disponibilidade em

comparecer às reuniões ás quintas-feiras. A professora agradeceu a oportunidade

de fazer parte da Câmara de Extensão, mesmo tendo participado por um curto

espaço de tempo.

2. APRECIAÇÃO DE ATAS

       Ata da 207ª Reunião Ordinária da CaEx, ocorrida em 08/12/2005. Aprovada.
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3. ORDEM DO DIA

3.1  Processos  aprovados  pelo  Senhor  Presidente,  de  acordo  com
deliberação  da  CaEx   na  134ª  Reunião  Ordinária.  O  plenário  tomou
conhecimento dos processos apresentados, na pauta desta Reunião – 3.1.1. a
3.1.45.

3.2. ITENS A SEREM ANALISADOS PELA CÂMARA DE EXTENSÃO

3.2.1 Aprovação Ad Referendum dos Processos listados abaixo:
ACIEPEs  1º  Semestre  de
2006

Depart. Coord. bolsa
sol

rec.sol. bol.conc. Rec.Conc.

2164/2005-91  -  Poética  da
Dramaturgia Contemporânea

DCSo Maria
Inês

1 4.706 1 - 

0024/06-14  -  Reflexão
cinematográfica:
programação e crítica

DAC Arthur
Autran

1 0 1 0

2014/04-82  -  Integração
Universidade  -  Amor
(associação  de  moradores
e ...)

DM José
Salvador

1 0 1 0

O Prof. Dr. Sérgio Donizetti Zorzo informou que as Aciepes propostas para o 1º

semestre de 2006 foram analisadas na reunião anterior restando apenas as três

propostas acima aprovadas Ad referendum. O Prof.  Dr.  Fábio Gonçalves Pinto,

Presidente da Comissão Aciepe, informou que as referidas propostas chegaram à

ProEx após o prazo determinado com diferentes justificativas.  A ProEx abriu a

exceção  de  aprovar  as  propostas  com  o  intuito  de  não  prejudicar  os  alunos

interessados em participar das Aciepes. O professor acrescentou ainda que alguns

dos  problemas  ocorridos  em ofertar  as  Aciepes  para  o  1º  semestre  de  2006,

tiveram  o  seu  lado  positivo,  pois  possibilitaram  que  houvesse  um  canal  de

comunicação  direta  entre  a  ProGrad  e  a  ProEx  na  tentativa  de  aperfeiçoar  o

processo de tramitação das Aciepes. O Prof. Dr. José Antônio Salvador aproveitou

a oportunidade  para  divulgar  a  Aciepe  que ele  coordena  intitulada  “Integração

Universidade Amor – Associação de Moradores e Amigos do Bairro” convidando

aos alunos interessados a participar da Aciepe. O Prof. Dr. Sérgio Donizetti Zorzo

informou que a Comissão Aciepe sugeriu que o recurso concedido para a Aciepe

“Poética  da  Dramaturgia  Contemporânea”  fosse  de  R$  2.000,00  reais  e  uma
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bolsa. Assim sendo, a Câmara de Extensão aprovou as três propostas de Aciepe

aprovadas Ad referendum assim como a sugestão dada pela Comissão Aciepe.

3.2.2 Análise das Sugestões de Comissão CaEx para a Proposta de Estatuto da UFScar

O Prof.  Dr.  Sérgio  Donizetti  Zorzo  informou aos presentes que uma Comissão

composta por membros da CaEx foi formada para analisar a proposta de Estatuto

da UFScar. A Comissão apresentou o parecer anexo à pauta e após a leitura do

mesmo a CaEx aprovou a sugestão da Comissão como uma contribuição para

elaboração do Estatuto.

3.2.3 Distribuição de Recursos e Bolsas para 2006

O Prof. Dr. Sérgio Donizetti Zorzo lembrou os presentes que no mês de novembro

de 2005 a Pró-reitoria de Extensão recebeu as solicitações de recursos e bolsas

para as Atividades de Extensão para o ano de 2006. Neste período a Comissão

Assessora  reuniu-se  diversas  vezes  com o  intuito  de  avaliar  as  Atividades  de

Extensão  e  encaminhar  as  diversas  propostas  aos  pareceristas,  membros  da

CaEx, a fim de poder contar com a colaboração de todos. Primeiramente foram

privilegiados os Projetos vinculados à Programas, com evidente indissociabilidade

entre Ensino, Pesquisa e Extensão, Projetos que disponibilizem o conhecimento

gerado  pela  Universidade  para  os  segmentos  da  comunidade  externa  sem

capacidade de financiamento, Projetos de caráter contínuo, Projetos que não são

pontuais  em  relação  ao  público  atingido  e  ao  conhecimento  disponibilizado

levando em consideração qual o público alvo atingido (quantidade de pessoas) e a

adequação do orçamento aos objetivos propostos e ao cronograma da atividade. 

O Prof. Dr. Sérgio Zorzo disse que há restrição para o pagamento de Pró-labore a

professores que venham participar de Simpósios, Congressos e Palestras, além

disso, um valor maior tem sido alocado em bolsas pois as mesmas são prioridade.

Materiais para premiação como vale-livros, medalhas, camisetas, canecas, pastas

promocionais  e  qualquer  recurso  ligado  à  divulgação  da  atividade  não  foram

concedidos.  O  Prof.  Dr.  Sérgio  Zorzo  disse  ainda  que  o  motivo  de  corte  de
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algumas bolsas se deve ao não detalhamento das Atividades do bolsista. O prazo

para entrega dos formulários dos bolsistas é no dia 22 de março de 2006 e as

bolsas serão pagas de acordo com o ano letivo, ou seja, de março a junho e de

agosto a novembro. O Prof. Dr. Fábio Gonçalves Pinto comunicou que as Aciepes

são aprovadas antes dos Projetos de Extensão para que os alunos possam se

matricular, isso ocorre antes da fase de matrícula e ajuste das disciplinas. A Profa.

Selva Maria G. Barreto lembrou que os critérios utilizados para a distribuição de

recursos podem ser revistos a qualquer momento, caso seja necessário. A Profa.

Dra. Maria Waldenez solicitou ao Prof. Dr. Sérgio Zorzo que a apresentação feita

por ele em Power Point seja encaminhada para os membros da Câmara. A Profa.

Dra.  Umaia El  Khatib solicitou esclarecimentos acerca do Projeto de Extensão

intitulado “Grupo de Mães de Neonatos Hospitalizados” no qual foram solicitadas

duas bolsas de extensão e as mesmas não foram concedidas, sendo informada

pelo  Prof.  Dr.  Sérgio  Zorzo  que  não  houve  justificativa  no  processo  para  a

solicitação  de  duas  bolsas  enfatizando  a  importância  da  justificativa  para  as

atividades do bolsista. A professora acrescentou ainda que este tipo de problema

já ocorreu antes, mais precisamente em 2003, ressaltando que está ocorrendo

falhas  de comunicação  entre  a  ProEx e  o  Departamento,  fazendo com que o

professor  responsável  pelo  Projeto  sinta-se  prejudicado.  O  Prof.  Dr.  Sérgio

Donizetti Zorzo sugeriu que além do detalhamento claro da atividade do bolsista

haja também, no formulário, um campo para justificativa detalhada para solicitação

de dois bolsistas ou mais. A Profa. Dra. Maria Inês Rauter Mancuso sugeriu que

seja  aberto  um canal  de discussão  com o intuito  de encontrar  uma forma de

agilizar o andamento dos processos. O Prof. Dr. Fábio Gonçalves Pinto fez um

comentário sobre o freqüente atraso dos relatórios, sugerindo que ao término do

Projeto  o  professor  responsável,  juntamente  com  o  bolsista  confeccionem  o

relatório para não haver atraso. O prazo para entrega dos relatórios de Projetos de

Extensão que receberam bolsas e recursos no ano passado é dia 31 de março de

2006. O presidente da Comissão Aciepe disse ainda que a Comissão Assessora
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envia  projetos  para  diferentes  áreas  para  que  o  professor  que  fará  o  parecer

possa conhecer melhor o que há na Universidade em termos de Atividades de

Extensão.  A  Comissão  Assessora  não  espera  pareceres  técnicos  mas  sim

pareceres  quanto  a  forma,  apresentação  e  ao  cumprimento  das  atividades

previstas na proposta.  O Prof.  Dr.   Carlos Ventura D’Alkaine disse que recebe

diversos relatórios para confeccionar o parecer, porém, muitas vezes o tema da

proposta nada tem a ver com a sua área de conhecimento sendo difícil avaliar a

Atividade. O Prof. Dr. Fábio G. Pinto informou que esta política da ProEx de enviar

os processos para os membros da CaEx gera uma transparência em relação às

decisões da Comissão Assessora, uma vez que poucos são os departamentos

que fazem o parecer do relatório de extensão antes de encaminha-lo à ProEx. A

Profa. Dra. Umaia El Khatib disse ainda que a confecção do parecer em relação

ao  Projeto  de  um  outro  professor  é  um  trabalho  delicado,  mas  com  os

esclarecimentos do Prof.  Dr.  Fábio G. Pinto a compreensão ficou mais clara. A

Profa.  Selva  sugeriu  que  o  tema em questão  seja  discutido  em uma próxima

reunião acrescentando ainda, que o fato de confeccionar o parecer de uma área

diferente da que se está acostumado é que torna o trabalho mais interessante,

pois se não for desta forma o ato de fazer o parecer apenas da área de maior

conhecimento  se  torna  um  ciclo  fechado.  Sem  mais  comunicações  a  CaEx

aprovou a distribuição de recursos e bolsas para o ano de 2006.

A Profa. Dra. Umaia El Khatib indagou qual é o trâmite para inclusão dos Projetos

de  Extensão  no  Programa  em  questão,  após  a  aprovação  do  Programa  de

Extensão no departamento, sendo informada pelo Prof. Dr. Sérgio Zorzo que o

Programa  é  como  uma  carta  de  intenções  e  as  atividades  devem  ser

encaminhadas em forma de projeto, vinculando-os ao Programa após ciência do

coordenador  do  Programa.  Nada  mais  havendo  a  tratar,  o  Prof.  Dr.  Sérgio

Donizetti Zorzo agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a reunião,

na qual, eu, Ana Paula Manzini de Lara Lopes, na qualidade de secretária, lavrei a
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presente Ata, a qual assino após ser assinado pelo Prof. Dr. Sérgio Donizetti Zorzo

e demais membros presentes.

Profa. Dra. Maria Luísa G. Emmel ----------------------------------------------------------------

Prof. Dr. Jorge Oish (Tit)  ------------------- ------------------------------------------------------

Prof. Dr. Sebastião V. Canevarolo Jr. (Tit) ------------------------------------------------------

Prof. Dr. José Mansur Assaf (Tit) ------------------------------------------------------------------

Prof. Dr. Ademir Paceli Barbassa (Tit) ----------------------------------------------------------

Profa. Dra. Irene Zanette de Castañeda (Tit) -------------------------------------------------

Prof. Dr. Carlos Ventura D’Alkaine (Tit) -------------------- -----------------------------------

Prof. Dr. José Marques Povoa    ----------- ----------------------------------------------------

Profa. Dra. Maria Waldenez de Oliveira (Tit) --------------------------------------------------

Prof. Dr. Carlos Eduardo de Moraes Dias  (DAC) --------------------------------------------

Prof. Dr. Marcos Arduim (Tit) -----------------------------------------------------------------------

Prof. Dr. Cristiano dos Santos Neto (Tit) -------------------------------------------------------

Prof. Dr. Marcel Okamoto Tanaka (Tit) --------------------------------------------------------

Prof. Dr. José Antônio Salvador (Tit) -------------------------------------------------

Profa. Dra. Wanda Ap. Machado Hoffmann (chefe DCI) ------------------------------------

Profa. Dra. Maria Inês Rauter Mancuso (Tit) --------------------------------------------------

Profa. Dra. Umaia El Khatib (Tit) --------------------------------------------------------------

Profa. Selva Maria Guimarães Barreto (Tit) ----------------------------------------------------

Prof. Dr. João Virgílio Tagliavini (Tit) ----------------------------------------------------------

Prof. Dr. Marcos A. Sanches Vieira (Tit) -----------------------------------------------------

Prof. Dr. Sérgio Donizetti Zorzo – CCAE/ProEx ---------------------------------------------
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Prof. Dr. Fábio Gonçalves Pinto – CPE/ProEx -----------------------------------------------

Prof. Dr. José Francisco – CNUMun ----------------- -----------------------------------------
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